



# Autónomos van por Plan D, de diálogo con Claudia

Por Claudia Arellano  
claudia.arellano@razon.com.mx

**EL INSTITUTO** Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai) y más de 20 organismos estatales de transparencia solicitaron una audiencia con Claudia Sheinbaum, virtual Presidenta electa de México, para "entablar un diálogo honesto y productivo" y hacerle la propuesta de un Plan D.

"Desde el Inai y los organismos garantistas que integramos el Sistema Nacional de Transparencia (SNT), creemos firmemente que el diálogo honesto y productivo nos permitirá continuar avanzando hacia un México donde el ejercicio pleno de los derechos fundamentales sea una realidad tangible y permanente", señaló el instituto en un comunicado.

La carta firmada por las y los comisionados del Inai y organismos estatales de transparencia, enfatiza que en la nueva administración pública de México y por medio del diálogo, es fundamental disponer de instituciones sólidas y transparentes que rindan cuentas.

**EL DATO** LAS FUNCIONES de los organismos autónomos que se prevé que desaparezcan pasarían a recaer en dependencias gubernamentales como la SFP o la FGR.

"Para lograrlo, es necesario abrir un diálogo amplio que incluya a todos los sectores de la sociedad", destaca la misiva difundida en redes sociales, donde los organismos también destacaron la necesidad de conversar sobre los avances y retos de la transparencia, el acceso a la información y la protección de datos personales.

El titular del Instituto Nacional de Transparencia, Adrián Alcalá, explicó que los firmantes del documento están dispuestos a entablar conversaciones con representantes el equipo de transición de la virtual Presidenta electa, Claudia Sheinbaum, si ella así lo decide.

"Esta iniciativa de diálogo la denominamos Plan D para poder transmitir al nuevo gobierno, al Poder Legislativo y a la ciudadanía en general la importancia de contar con instituciones autónomas, especializadas e imparciales, creemos que es un buen momento para la transparencia", subrayó.

"La desaparición del Inai sería una regresión y sería prácticamente regresar a los años setentas en donde había una discrecionalidad de la información pública (...) la parcialidad quedaría en entredicho porque no habría independencia, entonces habría una regresión en el tema de los derechos humanos", aseguró el comisionado presidente Adrián Alcalá, en entrevista en un programa de televisión.

Más tarde, en conferencia de prensa, la presidenta electa fue cuestionada si recibiría a los trabajadores de órganos autónomos, y aunque no aseguró que lo haría, tampoco expresó su rechazo.



“ESTA INICIATIVA de diálogo la denominamos Plan D para poder transmitir al nuevo gobierno, al Poder Legislativo y a la ciudadanía en general la importancia de contar con instituciones autónomas, especializadas e imparciales”

**ADRIÁN ALCALÁ**  
Comisionado presidente del Inai



## PIDEN DIÁLOGO

Organismos de transparencia expresaron la solicitud luego de felicitar a la virtual Presidenta electa por su triunfo.

01 En este sentido, le solicitamos una audiencia con el objetivo de conversar acerca de los avances y retos de la transparencia, el acceso a la información y la protección de datos personales en nuestro país y que este sea el inicio de un diálogo honesto y productivo que nos permita continuar avanzando hacia un México donde el ejercicio pleno de los derechos fundamentales sea una realidad tangible y permanente.

**Llaman a continuar** avanzando hacia un México donde el ejercicio pleno de los derechos fundamentales sea una realidad tangible y permanente.